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市场脉动

国资委不能成了“国企委”，国有资产要拒绝“放羊”状态。昨日，在合肥市国资工作会议

上，省委常委、市委书记孙金龙用“统”、“退”、“管”三个关键词来概括今年以及“十二五”期间

合肥国资改革的路线图。在这样的路线图里，合肥国企仍将上演“退房潮”，国企在资本市场

也会有更大的动作。 记者 宛月琴

2011年3月19日安徽省中小企业投融资服务

联盟成立大会，在高新区红枫路7号富邻广场举行。

该联盟的成立是为了40多家有志于扶

持中小企业发展的金融服务机构，搭建高层

次的投融资服务平台。该平台通过优化与整

合各类投融资服务资源，促进资本与产业的

有机、高效结合，调整和优化中小企业产业

结构，扶持一批优秀中小企业快速成长,在

此服务过程中，也能规范联盟成员的经营，

扩大其市场份额，提升联盟成员的竞争力，

从而实现中小企业和联盟成员共同发展的战

略目标。相信在全体联盟会员的共同努力

下，为推动安徽省中小企业服务体系建设发

挥示范作用，为安徽经济发展做出新的贡献。

安徽省中小企业投融资服务联盟成立

“铁公鸡”美菱终于开始分红

一直给人以抠门形象的美菱电器也

开始大方了，3月8日美菱电器公布了年

报，美菱电器2010年实现营业收入82.27亿

元，同比增长了30.09%，实现净利润3.26亿

元，同比增长了8.18%，在2009年高基数基

础上继续实现增长。

有意思的是，美菱电器自从1998年实

施了每10股派1元 (含税)之后，连续11年

却对分红只字不提，连续22期没有分红的

记录更被市场称为“铁公鸡”典范。不过，

这一记录终于被打破。公告显示，美菱电

器拟每10股送2股并派发现金红利0.5元

(含税)，共计分配1.33亿元。

不少企业高转增10股增10股

很大方的企业还真不少，记者统计，

不少企业给股东的转增股接近或者达到

了1:1。这不，更名为中弘地产的房企，2010

年盈利了，利润达92097.82万，他们的分红

方案是以总股本56227万股为基数，每10

股转增8股。

精诚铜业则是给钱也给股份，每10股

派2元(含税，税后1.8元)转增10股，皖通科

技每10股派2元(含税)转增7股。

新上市的企业很给力，创业板的企业

长信科技每10股派3元(含税)转增10股，

盛运股份则每10股转增10股。

直接给“真金白银”也不少

有转增股份的，也有企业是直接派送现

金，这样子来得很直接，真金白银不含糊。

记者观察到，永新股份2010年度权益

分派方案为：每10股派4元人民币现金(含

税)；同时，以资本公积金向全体股东每10

股转增 3 股。资源性的企业恒源煤电，

2010年拟以总股本43847万股为基数，每

10股派8元(含税)。

做得好，对股东回报，那是应该的，也

是企业的社会责任。但也有企业业绩不

是很好，分红却不菲。鼎泰新材在2010年

净利润2375.72万元，同比下降42.99%，仍

推出了高分红方案，拟10派5元，这接近四

千万的分红金额已大幅超过当期净利润。

葡萄酒庄合肥“开花”
市场渐被注入“葡萄酒”魅
力，不过，合肥才刚“入门”

星报讯（记者 沈娟娟） 今年初，合

肥市中粮君顶酒庄迈出了试营业的“脚

步”，也就是在短短的几年时间，合肥的葡

萄酒庄“遍地开花”。有业内人士粗略统

计，目前合肥市已经有近20家葡萄酒庄。

合肥的市场与近20家酒庄的数量是

否“匹配”？消费能力能否“喂饱”酒庄？

记者了解到，与沿海一些城市相比，合肥

的葡萄酒市场仅仅是个刚“入门”的新手。

葡萄酒市场“蠢蠢欲动”

“早几年，葡萄酒庄在合肥很罕见。”

某超市内葡萄酒庄的工作人员表示，陆续

开了不少家，正是由此市场在慢慢“起步”。

昨日，记者走访省城市场后发现，葡

萄酒不仅占据了货架，甚至还将酒庄整

个开进超市。

合肥市中粮君顶酒庄副总经理朱锦

锦做了个粗略的估计，目前整个合肥已

经有20家葡萄酒庄，随着人们生活品质

的提高，市场还将不断扩大。

据悉，国内葡萄酒每年以20%的速度

增长，而2009年产量、销量都超10亿瓶。

合肥市刚刚迈过“门槛”

从无到有，从少到多，合肥的葡萄酒

市场正走在成熟的道路上。不过，在业

内人士的眼中，相比其他很多城市，合肥

只是刚刚迈过“门槛”。

安徽葡萄酒商会会长金泽华表示，

以温州为例，开500家酒庄都不为过。“合

肥的葡萄酒市场未来趋势很好，但消费还

是明显跟不上。”

据金泽华介绍，目前合肥葡萄酒的

消费主要是基于政务和商务需要，老百

姓并不是主要消费群体，这也从侧面体

现出这个市场的不成熟。

开酒庄还是得“悠着点”

虽然合肥市葡萄酒市场的容量并不

大，但是在记者的采访过程中，几乎所有

人都预测葡萄酒市场的成熟是必然趋势，

等上几年，喝葡萄酒的人会越来越多。

现在合肥总共有近20家酒庄，似乎

很多经营者都看上了潜在的商机。但金

泽华提醒，酒庄不是随便开的，最简单的

就是铺面每天的成本压力，如果销量差，

就可能面临倒闭的危险，特别对于现在合

肥不太大的消费市场而言，就更危险了。

朱锦锦也证实，酒庄这种形式投资

率高，回报率高，但是比较适合有稳定客

源的经销商。

安徽部分上市企业大派“红包”
给“真金白银”或者增股很大方

国有资本拒绝“放羊”状态

“十二五”期间，合肥将继续“大国资”

的模式，除了特殊性的国有资产，都要统一

到国资监管体系上来。

孙金龙指出，国资委不能只充当成“国

企委”，国有资产散、乱的“放羊”状态将被

遏止。此外，凡属经营性、竞争性领域的国

有资产，将一律退出，让企业在市场的海洋

中“搏击”。

“但国资退出并非机械的、消极的退，

也不是单纯的清算关闭”，孙金龙强调，国资

退出是积极的、主动的、发展式的退出，最大

程度地引入社会资本，引入战略投资者。

国企仍将上演“退房潮”

据合肥市国资委主任朱明峰介绍，今

年，合肥将全面完成剩余的14家非主业房

地产企业退出，这就意味着合肥非主业房

地产国企仍将上演“退房潮”。

据了解，合肥涉及非主业房地产企业

退出共有19家，通过挂牌转让、整体划转

等方式实现5家退出。今年1月份，合肥百

货就曾公告称，经公开竞价，深圳市东方明

珠投资发展有限公司以成交价格19994.55

万元竞得公司旗下拓基地产19.6%股权、百

大置业55%股权、铜陵拓基10%股权捆绑

转让项目。

与此同时，剩余的11家公用企业辅业

也将退出，国风集团、荣事达集团、物资集

团清算关闭后续工作也将继续进行。朱明

峰透露，合肥将力争3年内实现国有资本

从竞争性领域退出，秉持“靓女先嫁”的理

念，促使优势企业在产业整合中做优做强。

合肥国企迈快上市“脚步”

合肥客运公司已完成股份制改造，目

前正在积极做好上市准备，企业已进入上

市“倒计时”。

客运公司只是合肥国企掘金资本市场

的一个缩影。记者了解到，今后合肥将着

力提高资产证券化率，支持上市公司通过

增资扩股、股权换资源等方式，优化股权结

构。同时完成兴泰控股中期票据发行，积

极争取金融租赁资质，推动科技农村商业

银行完成增资扩股工作，全力推进中安财

险项目。

不光是上市步伐加快，国企掌门人的

薪酬激励也会更上一个台阶。经营业绩优

秀的企业家将会获得高薪，真正让企业家

的价值充分展现。

合肥描绘国资改革“路线图”

省城14家国企今年将退出房产市场

随着上市公司2010年的年报相继披露，这些上市公司赚了钱的同时怎么样给股东分

红呢？还真有不少大方的企业，记者昨日就稍加统计了一番，“铁公鸡”美菱终于开始分

红，”还有转增股达到或者接近1:1的比例，不少企业则是直接派发现金。 记者 樊立慧

方倩 制图


